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TSV Barsinghausen 

Sparte Judo & Ju-Jutsu März 2017

Protokoll
der

Jahreshauptversammlung 2017
der Sparte Judo & Ju-Jutsu

am Dienstag, 28. Februar 2017, 19:30 Uhr, in der TSV-Gaststätte am Waldstadion

Anwesende: 19 (gemäß separater Anwesenheitsliste), davon 19 stimmberechtigt. 

TOP I: Begrüßung 

Spartenleiter Jan Sievers begrüßt um 19:35 Uhr die Anwesenden, darunter Gernot

Dreyer vom TSV-Vorstand, und stellt die fristgerechte Einladung fest. Die Einladung zur

JHV  erfolgte  ordnungsgemäß  durch  eine  öffentliche  Anzeige  in  der

HAZ/NP/Calenberger Zeitung, die Veröffentlichung auf der Internetseite, Aushang im

Dojo sowie Verteilzettel.  

TOP II: Feststellung der Stimmberechtigten 

Es wird festgestellt, dass die Versammlung mit 19 Stimmberechtigten beschlussfähig

ist. Die Tagesordnung wird angenommen. 

TOP III: Protokoll der Jahreshauptversammlung 2016

Das Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2016 wurde zu Anfang der Versammlung

als Kopie verteilt. Es stand zusätzlich seit Mitte 2016 als Download auf der Internetseite

der Sparte (www.ju-ju-ba.de) zur Verfügung. Es werden keine Einwände erhoben.

TOP IV: Berichte des Vorstands 

Spartenleiter Jan Sievers dankt zunächst allen Helfern der Sparte, die zum Gelingen

des  letzten  Jahres  beigetragen  haben,  dabei  insbesondere  Jan  Rogge  für  die

Einfassung der Matten im Dojo. 
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Anschließend berichtet Jan Sievers über die Sparten-Aktivitäten:

 2016 wurde ein neuer Werbeflyer entworfen und verteilt.

 Seit  Anfanger  November  wurde  vorerst  probeweise  neu  Aikido  in  den

Trainingsplan aufgenommen (Freitags). Trainer ist Alberto Padin. 

 Das Problem mißbräuchlichen Gebrauchs der Matten (mit Schuhen) im Dojo

wurde mit der KGS-Schulleitung besprochen. 

 Ein Klingelschalter mit Abschalteinrichtung wurde eingebaut. 

 Von der 5000-€-Spende wurden zwei Wurfmatten für 800 € auf Wunsch der

Jugendlichen gekauft und die Dojo-Nacht finanziert. 

 Das  Sommerfest  mit  Erwachsenen  im  Wasserpark  Wennigsen  fand  bei

Regenwetter mit spärlicher Beteiligung statt. 

 Bei der Dojo-Nacht mit Kindern gab es eine gute Beteiligung. 

 Die Vereinsmeisterschaft fiel aufgrund von Terminproblemen aus. 

 Im Dojo wurde eine Mattensortieraktion und Reinigung durchgeführt. 

 Die Weihnachtsfeier mit den Erwachsenen fand bei sehr guter Beteiligung in

der Bärenhöhle statt.

 Der Trainingsbetrieb war ohne besondere Vorkommnisse bei einem Minimum

an Trainern. Der Trainingsplan wurde optimiert. Der Trainer Gerd Quellmalz

hat die Sparte leider verlassen.

 Das Ferientraining in den Oster-, Sommer- und Herbstferien wurde leider nicht

angenommen. 

 Bernadette Rethschulte zieht sich aus dem regulären Trainingsbetrieb zurück,

steht aber weiterhin für Prüfungen zur Verfügung. Jan Sievers dankte ihr für die

geleistete Arbeit. 

 Das Erwachsenen-Training im Bereich Ju-Jutsu läuft unter Leitung von Kai-

Martin  Haendel  mit  minimaler  Besetzung.  Die  Freitagsgruppe  wurde

aufgegeben zugunsten des Trainingszeitpunkts von Aikido.  

 Zwei  Feldenkrais-Kurse  wurden  im  Frühjahr  und  Herbst  erfolgreich

durchgeführt, e

 Ein  Selbstverteidigungs-Kurs  wurde  Anfang  2016  von  Kai-Martin  Haendel

durchgeführt,  ein Selbstbehauptungskurs wurde von Bernadette Rethschulte

für Mädchen von 8 bis 12 Jahren durchgeführt. 

 Die Wettkampfteilnahmen waren eher spärlich. Bei  Teilnahmen waren aber

meist Plazierungsränge (1 - 5) zu verzeichnen. Fuchs-Cup: Gold durch Marcel
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Aringer, 4. Platz Matthias Steinbach; VoBa-Cup: Bronze für Moritz Brühöfner;

BEM U15: Teilnahme durch Lukas Grünewald.

 Die  Mitgliederzahl  sank  2016  aus  diversen  Gründen  (Wegzug,  Zahlungen

eingestellt, sportliche Umorientierung) von 93 auf 83 Mitglieder.

 Als  Werbemaßnahmen  sind  Zeitungsartikel  über  Turnierteilnahmen,

Gürtelprüfungen und die Kursbewerbung zu nennen. 

 Am Tag des Judo am 1.12.16 wurde in der GS Groß Munzel teilgenommen.

 Lukas Grünewald hat die ÜL-Assistenten-Ausbildung absolviert und den ÜL-

Aufbaulehrgang  gemacht.  Alle  Trainer  haben  ihre  ÜL-Lizenzen  verlängert,

sofern nötig. 

 2016 gab es 21 bestandene Judo-Gürtelprüfungen in Eigenregie, davon 19

Kinder/Jugendliche, 2 Erwachsene: 5 Weiß-Gelb, 5 Gelb, 2 Gelb-Orange, 2

Orange, 3 Grün-Orange, 4 Grün. Prüfer waren Bernadette Rethschulte, Karl-

Heinz  Hoppe und Gerd  Quellmalz,  für  Weiß-Gelb  in  den Trainingsgruppen

Karl-Heinz Hoppe, Gerd Quellmalz und Sebastian Zwetzschke, 

TOP V: Kassenbericht

Frauke Schriever erläutert den Kassenbericht:

 Das Jahr 2016 wurde finanziell mit einem gutem Ergebnis abgeschlossen. Der

Gewinn resultiert jedoch aus der 5000-€-Spende. 

 Ansonsten blieben Einnahmen und Ausgaben im Plan, wenn auch gegenüber

den Vorjahren auf etwas niedrigerem Niveau.

 Einnahmen  aus  Kursen,  insbesondere  aus  den  Feldenkrais-Kursen,  sind

insgesamt positiv. 

 Der  weitaus  größte  Ausgabeposten  ist  weiterhin  die  Übungsleiter-

entschädigung.  

Hinweis:  Die  während der  JHV verteilten  Unterlagen zum Kassenbericht  sind  beim

Spartenleiter auf Nachfrage einzusehen. 

TOP VI: Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer Bernadette Rethschulte und Jan Rogge haben die Kasse am 20.

Februar  2017  u.a.  durch  Stichproben  bei  Belegen  und  Buchungen  geprüft.  Sie

bescheinigen der Kassenverwalterin  und der Buchhalterin korrekte,  ordentliche und
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gewissenhafte  Kassenführung  ohne  jegliche  Unregelmäßigkeiten.  Jan  Rogge  stellt

daher den Antrag auf Entlastung des Vorstands. 

TOP VII: Entlastung des Vorstands

Die Entlastung des Vorstands wird einstimmig erteilt. 

TOP VIII: Anträge

1. Die Spartenleitung stellte den Antrag auf  Einführung einer Mahngebühr in Höhe

von  3,50  €  pro  Mahnung  infolge  von  Rückständen  einmaliger  oder  jährlicher

Spartenzahlungen, da es bei Rückbuchungen zu zusätzlichen Aufwänden kommt.

 Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

2. Die Spartenleitung stellte den Antrag zur  Einziehung der Aikido-Gebühren per

SEPA-Mandat (analog zu Jahressichtmarken), um keine Ungleichbehandlung mit den

anderen  Mitgliedern  entstehen  zu  lassen.  Jedes  Mitglied  der  Sparte  muss  einem

Verband zugeordnet sein.

 Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

TOP IX: Neuwahlen

Weiterhin im Amt sind für die Laufzeit bis Anfang 2018 (nächste planmäßige JHV):

 Iris Onken als Vorstandsmitglied für TSV-Belange,

 Julia Brühöfner als Vorstandsmitglied für Kontakt Stadt&Schule,

 Uwe Schriefer als Zeugwart Judo.

Jan Sievers berichtet von kleinen Umstrukturierungen gemäß Vorstandsbeschluß: Die

bisherigen  Funktionen  Sportwart  Judo und  Sportwart  Ju-Jutsu wurden  neu  zur

Funktion  Sportwart zusammengefasst, die bisherigen Funktionen Zeugwart Judo und

Zeugwart Ju-Jutsu zur Funktion Zeugwart. Neu ist ein Posten als "Vorstandsvertreter

Aikido".

Bei den in dieser JHV anstehenden Neuwahlen wurden für die  Laufzeit bis Anfang

2019 (übernächste planmäßige JHV) gewählt (jeweils einstimmig):

 Jan Sievers als Spartenleiter und Mitgliedswart,

 Michaela Steinbach als Kassenverwalterin,
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 Frauke Schriever für die Buchhaltung,

 Jürgen Hörstel als Presse- und Schriftwart,

 Karl-Heinz Hoppe als Sportwart,

 Udo Möbus als Vorstandsmitglied für Gremienarbeit,

 Bernadette Rethschulte als 1. Kassenprüferin,

 Ina Kolmanitsch als 2. Kassenprüferin. 

Anschließend wurden  für  die  Laufzeit  bis  Anfang 2018 (nächste  planmäßige JHV)  

jeweils einstimmig gewählt:

 Udo Möbus als Stellvertretender Spartenleiter,

 Alberto Padin als Vorstandsvertreter Aikido,  

 Dietmar Scholz als 3. Kassenprüfer.

Die Funktion 

 Vorstandsvertreter der Ju-Jutsu-Gruppe  

bleibt weiterhin vakant, da sich hierfür kein Mitglied zur Verfügung gestellt hat.

TOP X: Haushaltsplan 2017

Frauke Schriever erläutert den Haushaltsplan für das laufende Jahr:

 Einnahmen: Die Zahlen orientieren sich überwiegend am abgelaufenen Jahr. 

 Ausgaben: Beim Trainingsbetrieb ist nicht mit großen Veränderungen gegen-

über dem Vorjahr zu rechnen.

 Das geplante Jahresergebnis ist ausgeglichen, letztendlich aber auch von der

Mitgliederentwicklung abhängig. 

Der  Haushaltsplan  2017 wurde  nach kurzer  Diskussion  einstimmig  angenommen.

Hinweis:  Die während der  JHV verteilten  Unterlagen zum Haushaltsplan sind  beim

Spartenleiter auf Nachfrage einzusehen. 

TOP XI: Vorschau auf 2017

Jan Sievers gibt eine Vorschau auf das laufende Jahr:

Beitragsentwicklung, Gebühren, TSV, Stadt:  

 Finanziell ist die Sparte gut aufgestellt. Es ist derzeit keine Veränderung der

Spartenbeiträge zu erwarten, auch nicht durch den Haupt-TSV. 
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 Die  Hallennutzungsgebühren  werden  (außer  bei  Prüfungen)  durch  den

Haupt-TSV getragen. Die Sportförderung bleibt reduziert. 

Trainingsbetrieb:

 Der Trainingsplan während der Schulzeiten soll konstant bleiben. 

 Die Auslastung der Trainingsgruppen (insbesondere am Montag) soll weiter

optimiert werden. Kurzfristig soll Werbung geschaltet werden. 

 Veränderungen im Assistententeam: Charlin Döpke schied aus, Vito Onken

rückt nach.

 Neu:  Freies  Training  Di  und Mi  16:30 -  18:00 nach Rücksprache mit  der

Spartenleitung.

 Die Beteiligung bei Ju-Jutsu wird 2017 weiter beobachtet. 

Prüfungen:

 Pro Jahr ist eine Prüfung geplant. 

 Prüfer Bernadette Rethschulte, Karl-Heinz Hoppe und Norman Kreutzkamp,

in Montagsgruppen (Weiß-Gelb) auch Sebastian Zwetschke.  

Turniere:

 Die  Turnierteilnahmen  sollen  wie  bisher  durchgeführt  werden,  was  aber

abhängig vom allgemeinen Interesse und dem Engagement von Helfern ist.

 Die  Trainer  sollen  darauf  hinwirken,  dass  wieder  mehr  Kinder  und

Jugendliche  zu  Wettkämpfen  fahren,  um  die  überregionale  Präsenz  der

Sparte und des TSV zu verbessern. 

Trainer- und Übungsleiter-Qualifikation:

 Zur  Trainer-  und  Übungsleiter-Qualifikation  sollten  in  Eigeninitiative

Meldungen an den Spartenleiter erfolgen. 

 Assistenten  sollen  weiter  ausgebildet  werden:  Matthias  Steinbach,  Vito

Onken:  ÜL-Assistenten-Grundausbildung,  Claudia  Thieme:  G-Judo-

Ausbildung.
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Kurse:

 Zwei  Feldenkraiskurse  werden  wieder  angeboten,  8  statt  6  Abende  bei

entsprechend erhöhter Gebühr.

Veranstaltungen:

 Wewelsburg-Freizeit  für Kinder und Jugendliche 11. - 13.08.2017 mit "Capture

The Flag",  ggf.  Judo-Safari,  Nachtwanderung,  Judo-Training (Gebühr 80 €,

Nicht-Spartenmitglieder 160 €).

 Sommerfest für Erwachsene und Kinder am 18.06. im Wasserpark Wennigsen,

Organisation: Udo Möbus.

 Ausflug  für  Erwachsene  am  10.12.2017,  voraussichtlich  Bärenhöhle,

Organisation: Udo Möbus.

 Ausflug  für  Kinder  (Schlittschuhlaufen,  Pferdeturm  Hannover)  am  9.12.17,

Organisation: Jan Sievers.

 Weihnachtsfeiern: Trainingsgruppenweise. 

Veranstaltungen des TSV Barsinghausen:  

 TSV-JHV am 28. April 2017 ab 19:30 Uhr in der TSV-Halle am Waldstadion.

Werbung:  

 Werbung  für  Kurse  und  freie  Plätze  in  den  Gruppen  sowie  Berichte  über

Prüfungen und Turnierteilnahmen in der Tagespresse.

 Auch  2017  Beteiligung  am  Tag  des  Judo  und  ggf.  Beteiligung  an  den

Freiensportwochen.

 Weitere Verteilung der Flyer.

Neue Homepage:  

 Die neue Homepage - Smartphone- und Tablet-kompatibel - ging im Februar

2017 ans Netz. Motto: "Weniger ist mehr" (Keine doppelten Informationen). 

 Konsequente Gestaltung in Vereinsfarben. 

 Die Erstellung wurde dankenswerterweise von Tim Sievers durchgeführt.

Neues Logo:  

 Mit  der  neuen  Homepage  wurde  ein  neues  Logo  eingeführt,  das  2017
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konsequent auch anderweitig (Stempel,  Briefbögen usw.) eingeführt werden

soll.

Mitgliederinformation:  

 Der Infobrief wird durch die neue Homepage und Werbeflyer ersetzt. 

 Es  wird  kein  Trainingsplan  mehr  gedruckt,  Ersatz  durch  Homepage  und

Werbeflyer; ein Ausdruck des Trainingsplans wird im Dojo ausgehängt.

 Infos zu Sparten-, Turnier- und Prüfungsterminen werden weiterhin erstellt und

verteilt. 

 Ansonsten: Handzettel für Veranstaltungen, Kurse usw..

Artikel:  

 Der Verkauf von Gürteln wird bedarfsgerecht durchgeführt. 

 Ggf. demnächst Aufnäher mit neuem Logo für die Judogi. 

TOP XII: Verschiedenes

 Der Haupt-TSV sucht Ehrenamtliche zur Betreuung der TSV-Halle, u.a. für den

Winterdienst.

 Die Tanzsparte lädt zum Jubiläum am 17.6. ein. 

 Manfred  Kuhn  fragt,  ob  die  Fenster  im  Mattenraum  zum  Einbruchsschutz

vergittert werden könnten.

 Jan Sievers weist  auf  die  notwendige Versicherung für Kursteilnehmer und

Probetrainierende (Nichtmitglieder) hin. Laut TSV betragen die Kosten 248 €

pro Jahr für den Gesamt-TSV (umzulegen auf die Sparten). Einige Mitglieder

finden  eine  Regelung,  die  Kosten  nur  auf  einzelne,  bestimmte  Sparten

umzulegen,  unfair.  Der  TSV-Vorstand  wird  aufgefordert,  die  notwendigen

Maßnahmen zeitnah zu veranlassen, um  Haftungsrisiken zu vermeiden. 

 Alexandra  Baur  fragt,  ob  Wettkämpfer  mit  T-Shirt  (mit  neuem  Logo)

ausgestattet werden können. 

Ende der Versammlung um 21:30 Uhr.

Protokoll erstellt von Jürgen Hörstel, 17.03.2016.

Hinweis: Dieses Protokoll wird nach Fertigstellung als Download auf der Internetseite der Sparte (www.ju-

ju-ba.de) zur Verfügung gestellt.
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